

令和5年度 学校だより5月号(令和5年4月28日)

平山小だより

<http://www.e-hirayama.hino-tky.ed.jp/>

発行:日野市立平山小学校

校長 北里 浩一

TEL 042-592-6381

FAX 042-592-6382



〒191-0043 東京都日野市平山 4-8-6

一人一人を大切にしたい学び合い

校長 北里 浩一

令和5年度が始まり約1か月。子供たちは様々な活動に対して前向きに取り組む姿勢を見せています。特に最高学年の6年生は1年生のお世話を意欲的に行い、1年生に安心感を与えています。さらに縦割り班活動や委員会活動、クラブ活動においてリーダーシップを発揮し、下級生にとって憧れの存在になりつつあります。

4月から始まったマスク着用を必要としないことを基本とする学校生活は4年生以下の子供たちにとっては小学校において初めての環境となりました。様々な理由によりマスクを着用することも可能です。5月以降の気温が高い日における体育の運動場面や休み時間の運動時、登下校時等には熱中症のリスクも考慮する必要がありますので、マスクをはずすように丁寧に声掛けをしています。ご家庭でもお声掛けのご協力をお願いします。

また給食時はコロナ禍では長らく黙食の期間があり、そして昨年12月からは対面はせず小声で会話をするのが可能となり、4月からはようやく対面も可能となりました。文部科学省の学校における衛生管理マニュアルに基づき、給食時には対面の児童の間に一定の距離(1m程度)を確保しながら机を向かい合わせにするようにし、4月は学年・学級の実態に応じ、5月からは全校で実施をいたします。農業活動や給食、食に関する指導等の食育を大切にす本校にとりまして、給食時に向かい合って小声で会話をしながら食事することは待ち望んでいたことです。食や様々な話題に関する会話も増えることで子供たちの笑顔がより溢れる時間となるよう願っています。

さて本校では引き続き「一人一人を大切にしたい学び合い」のある授業を推進しています。目指すところは、日野市教育委員会が掲げる第3次日野市学校教育基本構想にある「一律一斉の学びから自分に合った多様な学びと学び方へ」「自分たちで考え語り合いながら生み出す学び合いと活動へ」の理念、そして令和3年中央教育審議会の答申で今後目指す教育として示された「令和の日本型教育」構築のために、全ての子供たちの可能性を引き出す「個別最適な学び」と「協働的な学び」の実現です。そのために、本校では各教科等の一時間の授業や単元内の授業において、指導の個別化や学習の個性化を目指して、学習進度等に応じ指導方法や教材等の柔軟な提供や、子供の興味・関心等一人一人に応じた学習活動や学習課題に取り組む機会を大切にしています。その中で孤立した学びとならないように子供同士または多様な他者と対話を基に協働しながら学習に取り組むことも大切にしています。その過程で学習者用端末やホワイトボードを活用して一人一人の考えをペアやグループ、学級全体で共有したり、考えを基に話し合ったりしています。

今年度も教員同士で指導方法及び学習活動の工夫・情報を共有しながら、よりよい学びへとつながっていきます。そして児童が対話をしながら主体的に学びに向かう力を大切に育ててまいりますのでご理解とご協力をお願いいたします。



学校からのお知らせ

新型コロナウイルスの5類移行後の対応について

報道では、現在2類相当と分類されている新型コロナウイルス感染症が5月8日より5類へ移行されます。移行されると、陽性時の対応や予防のために今まで行っていたものに変更が予想されます。日野市教育委員会より通達があり次第、保護者の皆様へお知らせいたします。

保護者の皆様の来校時のマスク着用について

本校は、文部科学省が出している衛生管理マニュアルをもとに感染対策を進めております。保護者会でも説明しておりますが、4月になりマスク着用について変更となっております。児童、教職員、保護者の方々は登校・来校する際、【マスクの着用を必要としないことを基本とする】となりました。マスクを着用したい方は着用していても構わないようになっております。

マスクを着用する、しないことにより不利益が生じないように引き続き学校で指導してまいりますので、ご家庭でもお話しください。

3年生以上学習者用端末の週末持ち帰りについて

5月12日（金）より、本校では基礎基本の定着を目的として3年生以上の児童が一人一台の学習者用端末（本市ではChrome Book）を毎週末に持ち帰ります。各学級で課題や取り組む内容について指示を出します。普段出されている宿題と同じように取り組ませてください。家庭で充電できるようACアダプターも持ち帰ります。月曜日になりましたら学習者用端末とともに学校に持たせてください。

学習者端末の家庭での使用の際、Wifi環境が必要となります。Wifi環境がご家庭にない場合は貸し出し用の機器と書類を用意しますので5月8日までに担任へご相談ください。

全校遠足について

5月11日（木）を当初予定、5月19日（金）を予備日として全校遠足を実施します。今年度は昭和記念公園を目的地として設定しました。1年生から3年生は京王線とモノレール、4年生から6年生はJR中央線を使って分散した交通機関を利用します。公園内では縦割り班で行動し交流を計画しています。

通常、予備日はお弁当ではなく給食を食べるのですが、目的地が徒歩で行ける距離ではなく遠方なため、予備日の給食設定ができませんでした。5月11日、5月19日の両日とも天候にかかわらず、給食はありません。お弁当のご用意をお願いします。なお雨天時は、3年生以下は5時間授業、4年生以上は6時間授業になります。わかくさ学級は全学年5時間授業となります。

第五学年 八ヶ岳移動教室について

5月24日（水）から1泊2日で5年生は移動教室へ行きます。引率者として担任とともに4年1組担任の東教諭、わかくさ2組担任の藤田教諭、音楽専科の後藤指導教諭、図工専科の佐伯教諭が同行します。4年1組及びわかくさ2組の授業につきましては後日担任より学級へお伝えいたします。

学校からのお知らせ

家庭訪問・個人面談について

家庭訪問では、通学路や地域の様子を知り、保護者の皆様からご家庭でのお子様の様子を伺うとともに、学校での様子をお知らせして、今後の指導に役立てていきたいと考えております。この時期の個人面談は、希望されるご家庭と実施しております。水泳指導に関して配慮することがあるご家庭や個別指導計画を作成しているご家庭につきましては、一人一人に合った教育活動を充実させるためにも、この期間で面談をさせていただきたいと思っております。2学期の個人面談では通知表の所見の代わりとして学習や生活の様子をお伝えしますので全家庭対象に実施いたします。

どちらも限られた時間ではありますが、有意義な時間にしたいと思っておりますのでご協力よろしくお願いたします。

道徳授業の交換授業について

5月から1月までの期間、同学年の担任による道徳授業の交換授業を実施します。これは、1つの学級で指導した学習内容を同学年他クラスでの指導を行うものです。これにより、より質の高い学習内容を児童に提供することができます。また、担任以外も授業を通して学級の間関係や学級の状況把握もできるものです。

今後行う学校公開の際に専科の授業以外でも担任以外の授業を参観する場合がありますのでご承知おきください。

熱中症対策のための水筒持参について

新型コロナウイルス感染症対策で持参している水筒ですが、熱中症等の予防対策としても、下記の約束のもと、水筒を各自で持たせて下さい。各家庭で、約束を十分にお読みいただき、ご理解・ご協力をお願いいたします。

○ 約束

- ① 中身は、「水・お茶・麦茶」など糖分を含まないものとします。
- ② 衛生面の管理は、ご家庭でお願いします。
- ③ 毎日持ち帰り、必ず洗浄し、中身を入れ替えてください。
- ④ 友達に分け与える等は禁止です。
- ⑤ 休み時間や体育授業時に飲みます。
- ⑥ 水筒には記名し、振り回したりすることなく、扱いには危険のないように注意します。
- ⑦ ペットボトルで持参することはせず、水筒をお使いください。

放課後学習会の実施について

今年度も児童がじっくり復習する機会とするため、下記の通り実施いたします。児童の基礎学力の定着とつまずきの克服のため、ご理解とご協力をよろしくお願いたします。自由参加形式ではありませんので、対象ではないお子さんの参加はできません。ご注意ください。(該当児童には、担任より連絡があります。)

学年	曜日	時間(25分間)	下校時刻
1年	火曜日	14:30~14:55 (9月19日より実施)	14:55
2年	火曜日	14:30~14:55 ※2年生は3学期から 15:20~15:45	14:55 ※2年生は3学期から 15:45
3年	木曜日	15:20~15:45	15:45
4年			
5年			
6年	金曜日		

詳細は別途配布をしますので、ご確認お願いたします。